

楽しまなびや*

しなやかに未来を創造する児童の育成



* 前期が終わります *

10月11日で前期が終わります。2学期制になってから学期の合間が短いので、切り替えを感じづらくなっていますが、前期の通知表や振り返りをもとにして、子どもたちが後期に向けてがんばる気持ちをもてるようにしたいと思います。また、この学校だよりでも、前期の学年の様子について、ご紹介します。

●1年生●

毎日が新しい発見の連続で、目をキラキラさせていました。休み時間には、他の学年の教室に遊びに行ったり、外で虫探しに熱中したり、思い切り小学校生活を楽しんでいる様子が見られました。また、人間関係の基礎を学ぶ時期でもありますので、自分の気持ちを説明したり相手のことを理解したりすることを学んでいる最中です。

●2年生●

1年生が入学してきたということで、一気に先輩だという気持ちが育ちました。4、5月には1年生に学校を案内したり、休み時間には1年生を運動会のダンス練習に誘ったりしていました。また、学校生活にもすっかり慣れた気持ちになっているところで、再度クラスで大切にしたいことをみんなで相談しながら、よりよい学級をめざして過ごしています。

●3年生●

みんなでよりよい学級をつくることだけでなく、よりよい学校を作ることにも少しずつ参加し始めています。クラスでの話し合いも、みんなで相談して決めようという姿が見られ、お互いの考えを大事にする場面が増えました。総合的な学習の時間では、みんなで決めた一つのゴールに向かって、主体的に活動しています。

●4年生●

上学年の仲間入りです。これまでのように、学校全体のことについて、上学年から教えてもらうだけでなく、自分たちから進んで動くことを経験しているところです。運動会では3年生とダンスやブロック種目に取り組みますが、自分たちでルールを考えたり、グループを作ったり、ソーラン節を格好よく踊ったりすることを、3年生と協力して進めています。

●5年生●

委員会活動や家庭科、教科としての外国語の学習等、新しいことがたくさん始まりました。5年生では心も身体も大きく成長する時期で、興味のあることを追求する姿も見られます。運動会では憧れていた子も多いフラッグを使ってのダンスです。学校のリーダーでもある6年生のもとよく練習しています。自分たちが学校を作るという意識が育ってきています。

●6年生●

委員会やクラブの立ち上げなど、今年から新たな方法で始めたことについて、学校のリーダーとして積極的に取り組んでいました。また、4月には、自分たちから進んで入学したばかりの1年生と関わっていました。あと半年ですが、学校のリーダーとしてのお手本をみんなに見せてくれそうです。仲間とともによい卒業を迎えられるよう、日々過ごしてほしいです。

裏面もご覧ください

～今年の運動会は新しい大窪スタイルへの第1歩～

10月19日(土)は、運動会です。今年は、決まったことを決まった通りにやるのではなく、自分たちでつくる運動会という意識を育て、子どもたちによる主体的な活動にしていきます。具体的には、体育で学習する表現運動の発表と、人とのつながりを大切にして、友達と知恵を出し合い協力し合って成し遂げることでできる種目を子どもたちが考えます。表現のほかに子どもたちが考えたものは、わんぱくグループでの全校種目(リレー)と、綱引き、玉入れ、借り物競争から選べる選択種目です。私たち大人が経験した運動会に縛られず、新しい大窪スタイルの運動会を作っていく第1歩の年となります。子どもが「勝った」「負けた」だけでなく、「作戦を考えて成功した」「違う学年の子と協力してうまくできた」など、「知恵と工夫」「協力」「つながり」について感じられるようにし、そこに価値を見出せる子どもたちになってほしいと思っています。徒競走は見たかった!という方もたくさんいるかとは思いますが、ご理解とご協力、応援のほどお願いいたします。



9月以降の様々な活動

避難訓練

避難訓練といえば、地震や火災を思い浮かべますが、現代は様々なケースを想定して訓練をする必要があり、本校では、土砂災害や火山性地震を想定した訓練も実施しています。学校独自の自作資料で事前学習を行い、訓練の効果が高まるようにしています。



クラブ活動

9月は半ば過ぎまで暑い日が続き、外で運動したり遊んだりできない日が多くありました。そんな中、4年生以上のクラブ活動では、冷房の効いた教室内でできる運動を工夫していました。バレーボールクラブでは、風船で楽しくシッティングバレーに取り組みました。



SOSの出し方教室

困ったり悩んだりしたら相談しようよ!ということで、市の方が授業をしてくださいました。ストレスのこ



5年生森林学習

例年行っている森林学習。1回目は机上の学習、2回目はいこいの森での活動、3回目はいこいの森の木材を使ったmy箸づくりです。机上の学習も大切ですが、体験することで実感できることもたくさんあります。今後も実体験を大切にしていきたいです。



10月

- | | |
|---------------------------|---------------------|
| 1(火)運動会わんぱく種目練習 | 3(木)運動会選択種目練習 |
| 7(月)運動会わんぱく種目練習 | 8(火)選択種目練習 |
| 9(水)学級懇談会 5年宿泊説明会 | |
| 10(木)前期給食終了 城南中合唱祭参観(6年) | |
| 11(金)前期終業式 校外学習(3、4年) | 15(火)後期始業式 |
| 16(水)運動会全体練習 通知表相談日~17(木) | 18(金)運動会前日準備 |
| 19(土)運動会 22(火)わんぱくタイム | 30(水)~31(木)宿泊学習(5年) |



大窪小学校HP
こちらからどうぞ